

学校だより No.2

令和6年度が始まり1ヶ月が経ちました。今年度は、小学部2名、中学部3名、高等部9名の新入生を迎えました。例年より桜の開花が遅かったので、4月8日（月）の小中学部入学式、9日（火）の高等部入学式のとき、満開の桜が新入生を迎えてくれました。新入生は、初めての環境に戸惑いながらも学校生活に少しずつ慣れてきました。新入生も在校生も出会った友達や先輩、後輩、先生に笑顔で挨拶をしたり会話を楽しんだりしている姿が見られています。

高等部の1学期始業式のとき、次のような話をしました。「小学校や中学校、高校の学校生活を振り返って見たとき、学校に行きたくないなあと思ったことがありました。どんなときだったかという、友達と気まずいことがあったときでした。学校に行ってみると、ほかの友達から「どうしたの」「元気がないね」などと話しかけてもらいました。ちょっとした一言でしたが、気持ちがとても楽になりました。学校に来て良かったと思いました。皆さんもこんな経験をしたことがあるかもしれませんね。友達から話しかけられると嬉しいものです。ぜひ、友達に話しかけてください。そして、高等部の一人一人が安心して学校に通い、楽しく過ごせる学校を作りましょう。」

本校は全校児童生徒数が48名の小規模の特別支援学校ですが、今年度も児童生徒一人一人を大切にしながら、児童生徒がもてる力を最大限発揮し成長できるよう取り組んでまいります。

保護者の皆様や地域の方々には、今年度も大変お世話になりますが、本校の教育活動にご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

学校だよりでは、今年度も小学部、中学部、高等部の児童生徒の様子をご紹介します。

【小学部】

4月8日に入学式を行い、2名の1年生が小学部の仲間入りをしました。徐々に学校生活に慣れ、元気に登校しています。同じ教室で学習する上級生と一緒に、朝の会や音楽、図工などの学習に取り組んでいます。上級生は、新しい友達を意識しながら、がんばっている様子が見られます。

3・4年生は、学校探検を行いました。「ミッションカード」を持って、職員室や保健室、給食配膳室などを回りました。教頭先生や養護教諭と握手をしてシールをもらうなど、楽しく活動することができました。



5・6年生は、花壇に花の種をまきました。花の写真を見ながら、自分が育てたい花を選びました。土をかけたり、水をやったりして、上手に種まきができました。

小学部では、児童の実態に合わせた学習に、楽しく安全に取り組めるよう支援していきます。

【中学部】

今年度は1年生が3名入学し、2年生が4名、3年生が2名、合計9名でのスタートとなりました。

4月9日には、学部全体での中学部オリエンテーションが行われました。友達や先生の紹介、中学部ではどのような学習をするのかなどの説明を聞きました。自己紹介では、自分の好きなものなどを紹介し、これから一年間一緒に学習する仲間として、お互いのことを知ることができました。



1組では、朝の運動、体育、音楽、作業学習、総合的な学習の時間は学部全体で授業を行っています。入学から約一ヶ月が経ち、1年生も学部全体の授業に慣れ、号令をかけたり、自分から質問したりと意欲的に取り組むことができています。今回は、作業学習について紹介します。



作業学習は、機織りを中心に行っています。織機の扱い方や縦糸の張り方など、3年生を中心に、上級生が下級生にやり方を教える場面もあります。生徒同士で協力しながら学習する機会を増やすことで、将来必要となる協働する力を身に付けてほしいと考えています。他にも、缶つぶしやアイロンビーズ、園芸等の作業種を経験します。

1組の音楽等の授業には、2組の生徒も体調に合わせて参加します。今年度も、中学部の生徒一人一人が安全に楽しく学習に取り組めるようにしていきます。



【高等部】

4月9日(火)に入学式が行われました。今年度の入学者数は9名です。皆緊張した様子ではありましたが、全員が最後まで立派に式に参加することができました。これから始まる高等部生活では、大変なこともあります。それ以上に楽しいこともたくさんあります。早く高等部に慣れて、素敵な友達をたくさん作ってくださいね。



入学式の翌日の4月10日(水)には、早速対面式が行われました。どんな先輩方なのかな?どんな一年生が入ってきたのかな?仲良くなれるかな?新入生も在校生も期待に胸を大きく膨らませて参加しました。自己紹介をしたあと、自己紹介カードを使ってみんなで壁面展示を作り、そのあとはフリートークタイム。すでに先輩と仲良くなっている1年生もいて、頼もしい限りでした。1年生の壁面展示は2、3年生の教室の前に、2、3年生の壁面展示は1年生の教室の前に掲示し、じっくり読んでお互いのことをよく知ることができるようになりました。

1年生が加わり、本格的な授業も一斉にスタートしました。高等部では、1時間目から朝体育をしています。校庭での時間走に取り組み、働くために必要な基礎体力を身に付けたり、困難なことにも粘り強く取り組む根気を培ったりしています。1年生も加わり、気持ちよい空の下、広い校庭で毎朝頑張っています。

作業学習では1年生の作業班を決定するため、4月中は体験期間を設けました。いろいろな作業種を経験することで、今その生徒に必要な課題を探り、より適切な作業種を選択できるようにしています。絹織物や組紐など、初めて体験することが多く、1年生からは「楽しい」などの声が挙がっていました。

